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La UAEM en la prensa: 
 
Declara inicio del semestre la UAEM en la EES de Yautepec 
El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán, hizo la 
declaratoria del inicio del semestre agosto-diciembre 2022 para los 43 mil universitarios de las unidades 
académicas que se encuentran en los 20 municipios del estado de Morelos, que hoy regresan en su totalidad a 
clases presenciales. La declaratoria la hizo el rector Urquiza Beltrán, este lunes por la mañana, durante la 
entrega en comodato que realizó el Ayuntamiento de Yautepec a la máxima casa de estudios, del inmueble 
nuevo que construyó para albergar a los estudiantes de la Escuela de Estudios Superiores (EES) de Yautepec. 
Afirmó que el inicio de actividades en el nuevo edificio, entregado por el edil de Yautepec, Agustín Alonso 
Mendoza, coincide con el reinicio de clases presenciales en todas las facultades, institutos, centros y escuelas 
de la universidad. A los estudiantes les dijo que la UAEM se encuentra en el camino de la excelencia académica 
y deben sentirse orgullosos de estudiar en una de las 10 mejores universidades públicas estatales que cuenta 
con el 100 por ciento de sus programas acreditados por su calidad académica. Explicó que regresan a clases 
totalmente presenciales unos 43 mil estudiantes, de los cuales, 13 mil son de nuevo ingreso y anunció que para 
el nuevo ciclo escolar, se registró un incremento en el número de alumnos aceptados en la Facultad de 
Medicina, virtud a que así lo autorizó la Secretaría de Educación Pública (SEP). (…) 
El Regional del Sur, p.9, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/declara-inicio-del-semestre-la-uaem-en-la-ees-de-yautepec 
La Unión de Morelos, p.9 y 14, (Salvador Rivera y Mario Vega), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211611-arranca-el-periodo-escolar-en-las-unidades-
academicas-de-la-uaem.html 
https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/211628-inicia-la-uaem-clases-presenciales-con-nuevo-
plantel-en-yautepec.html 
Irradia Noticias, (Redacción), 
https://irradianoticias.com/inaugura-agustin-alonso-y-gustavo-urquiza-universidad-municipal/ 
El Sol de Cuernavaca, (Ofelia Espinoza), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/uaem-inaugura-su-nuevo-plantel-en-yautepec-8742001.html 
Diario de Morelos, p.9, (Redacción). 
Lo de Hoy Morelos, p.22, (Christian Manzo), 
https://morelos.lodehoy.com.mx/estado/2022/08/15/21008/se-cumplio-el-objetivo-agustin-alonso-mendoza-
durante-inauguracion-del 
 
Personal de la UAEM cumplirá con su declaración patrimonial 
En aras de atender la transparencia y rendición de cuentas la Universidad Autónoma del Estado de Morelos 
(UAEM) implementó una plataforma con técnicos de muy buen nivel, con la finalidad de que el personal 
universitario cumpla con su declaración de bienes patrimoniales informó el rector, Gustavo Urquiza Beltrán. Sin 
embargo, reconoció que la plataforma no estuvo en el tiempo estipulado y por esa razón hubo una observación 
por parte del Sistema Estatal Anticorrupción al Órgano Interno de Control de la máxima casa de estudios. 
Derivado de ello, el rector Gustavo Urquiza Beltrán dio a conocer que se reunieron los integrantes de la Junta 
de Gobierno y la Administración Central así como el Comité para atender de inmediato esta recomendación y 
demostrar la voluntad para que la máxima casa de estudios sea uno de los entes que cumpla con esta 
recomendación a la brevedad posible. La idea, dijo, es cumplir con lo que mandató el Sistema Nacional 
Anticorrupción y por lo tanto la Universidad Autónoma del Estado de Morelos no será la excepción. (…) 
El Regional del Sur, p.9, (Gerardo Suárez), 
https://www.elregional.com.mx/personal-de-la-uaem-cumplira-con-su-declaracion-patrimonial 
 
Recibe titular de CES a rector de la UAEM en el C5 
El titular de la Comisión Estatal de Seguridad (CES), José Antonio Ortiz Guarneros, recibió en las instalaciones 
del Centro de Coordinación, Comando, Control, Comunicaciones y Cómputo (C5) al rector de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Gustavo Urquiza Beltrán. Dicho encuentro fue para dar a conocer el 
trabajo que se realiza en la CES, así como continuar con los trabajos interinstitucionales, y además para conocer 
las experiencias de jóvenes egresados de la UAEM que ya laboran en la institución. Urquiza Beltrán recorrió las 
distintas áreas operativas y del SeguriChat, donde conoció el funcionamiento de esta herramienta y los 
resultados obtenidos gracias a la participación ciudadana. Finalmente, el rector reconoció la labor que realizan 
los jóvenes que se formaron en la máxima casa de estudios en la entidad y que ahora se integraron a los 
trabajos de prevención que se efectúan en la CES. 
La Unión de Morelos, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/avances/noticias/211589-recibe-titular-de-ces-a-rector-de-la-uaem-en-el-
c5.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
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https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/recibe-ortiz-guarneros-a-rector-de-la-maxima-casa-de-
estudios-en-c5/ 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2022/08/recibe-ortiz-guarneros-a-rector-de-la-maxima-casa-de-estudios-
en-c5/ 
 
Denuncian otra exclusión en proceso de la Facultad de Derecho 
A través de redes sociales, la académica Michelle Alejandra Onofre Díaz, académica de la Facultad de Derecho 
y Ciencias Sociales (FDyCS) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), anunció que 
interpondrá un recurso legal contra la decisión del colegio electoral de no aceptar su registro como candidata a 
directora de esta unidad académica. “Estoy convencida de que el Colegio Electoral tomará una decisión 
imparcial, que nos permita contender, ya que cumplimos con todos y cada uno de los requisitos para el proceso 
de elección de la nueva directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales”, se lee en su red social 
Facebook, en el que publica un video, en el cual Michelle Onofre, quien es secretaria de Investigación de la 
FDyCS, señala que su plan de trabajo está conformado por las necesidades de los estudiantes. “Fuimos 
notificados que después de la sesión del colegio electoral decidieron negarnos el registro, esto por razones 
infundadas, y además excediéndose de sus facultades por lo cual emitido ya un recurso de inconformidad y 
estamos a la espera de que las próximas horas pueda ser resuelto”, dijo. 
La Unión de Morelos, p.9, (Salvador Rivera), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211608-denuncian-otra-exclusion-en-proceso-de-la-
facultad-de-derecho.html 
 
Observador político - Incertidumbre en la elección de la FDyCS 
Según el columnista, hace tres años derivado de un amparo que promovió Carlota de las Casas Vega el proceso 
de elección de director o directora de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad Autónoma 
del Estado de Morelos se pospuso, por lo que el rector Gustavo Urquiza Beltrán, con base en sus atribuciones 
designó a Eduardo Oliva Gómez como encargado de Despacho de la Dirección de la FDyCS, hasta que el 
Consejo Universitario eligiera a un nuevo directivo. Sin embargo, la intervención de del Segundo Tribunal 
Colegiado en Materia Penal y Administrativa del Décimo Circuito, le concedió el amparo indirecto a Carlota 
Olivia de las Casas Vega -también aspirante- dio un vuelco sorpresivo al obligar de manera histórica a que el 
proceso sea exclusivamente entre mujeres para el periodo 2022-2025. La convocatoria emitida precisó que 
podrán participar las académicas de la FDyCS con experiencia docente y administrativa universitaria, con al 
menos con cinco años de antigüedad. En ese sentido, fueron cinco las abogadas que decidieron registrarse en 
búsqueda de competir por la dirección de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales: Gabriela Quiñonez 
Bahena, Gloria Rosario Vergara Salinas, Carlota de las Casas Vega, Michelle Onofre y Nadia Luz María Lara 
Chávez. Sin embargo, el Colegio Electoral decidió cancelar el registro de las últimas tres profesionistas 
universitarias. En el caso de Carlota de las Casas, se le impidió el registro porque tiene un supuesto juicio en 
contra de la UAEM, de acuerdo a lo que ella misma declaró a través de las redes sociales. Mientras que Michelle 
Onofre, al parecer presentó su registró el mismo día que renunció a su cargo en la Secretaría de Investigación; 
mientras que la ex magistrada y actual consejera jurídica del Ayuntamiento de Cuernavaca, Nadia Luz Lara al 
parecer hizo su registro una vez que la plataforma se había cerrado en el tiempo estipulado para ello. Dos de 
las tres profesionistas que no lograron su registro en automático anunciaron que impugnarían el proceso tal y 
como está estipulado en la convocatoria. (…) 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suárez), 
https://www.elregional.com.mx/observador-politico-incertidumbre-en-la-eleccion-de-la-fdycs 
 
Estrategias: “Golpe bajo” a Olivia de Las Casas 
Según el columnista: el Colegio Electoral de la Facultad de Derecho y Ciencias Sociales de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos propinó un “golpe bajo” a la doctora Olivia de las Casas Vega, quien ha 
intentado durante años hacerse de la Dirección de esa institución educativa, al negarle el derecho de participar 
en un proceso de selección inédito en el que una autoridad federal ordenó convocar a elecciones “sólo para 
mujeres”, tras una larga batalla jurídica. En este espacio advertimos sobre la posibilidad de que, no obstante 
ser la quejosa en el juicio de amparo 202/2019, la doctora De las Casas Vega no quedara en el cargo sino 
alguna otra mujer a la que nada le costó. “Nadie sabe para quién trabaja”, reza el conocido refrán mexicano y 
aquí se actualiza perfectamente. (…) 
La Unión de Morelos, p.6, (Jesús Castillo), 
https://www.launion.com.mx/opinion/estrategias/noticias/211632-golpe-bajo-a-olivia-de-las-casas.html 
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Estatal:  
 
Se espera que la UAEM entregue el dictamen para que el gobierno inicie trabajos de mantenimiento en el 
mercado Adolfo López Mateos 
El director del mercado Adolfo López Mateos, Luis Anguiano Torres, admitió que no hay fecha para que inicien 
los trabajos de mantenimiento de dicho centro comercial, pero aseguró que no se afectará al comercio, porque 
el 70 por ciento de la reparación será de manera externa. En entrevista, el funcionario municipal detalló que 
están en espera de que la UAEM entregue el dictamen de manera oficial al gobierno del estado para que inicien 
los trabajos de mantenimiento y estima que duren 2 meses. Reveló que de las 4 naves del mercado Adolfo 
López Mateos, al menos dos están dañadas y espera que con los 80 millones de pesos se reparen por dentro 
y por fuera y alcance para el drenaje porque hay constantes fugas y cambiar la tubería porque está muy vieja. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/se-espera-que-la-uaem-entregue-el-dictamen-para-que-el-
gobierno-inicie-trabajos-de-mantenimiento-en-el-mercado-adolfo-lopez-mateos/ 
El Sol de Cuernavaca, (Emireth Cossio), 
https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/drenaje-y-red-de-agua-potable-otro-pendiente-en-el-adolfo-
lopez-mateos-8744596.html 
 
Insisten a universitarios en necesidad de cuidarse por riesgo de contagiarse 
Luego de que este lunes iniciaran las clases en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, el titular del 
Instituto de la Juventud, Diego Alcázar Pérez, hizo un llamado a los jóvenes para seguir con las medidas 
sanitarias en contra del covid-19 para evitar un aumento en el número de contagios. Así lo declaró en entrevista 
con medios de comunicación, en donde precisó que los jóvenes no deben de bajar la guardia en contra de esta 
enfermedad, por lo que los exhortó a seguir utilizando cubrebocas, guardar la sana distancia, utilizar el gel 
antibacterial y cumplir con su esquema completo de vacunación. 
El Regional del Sur, p.9, (Edmundo Salgado), 
https://www.elregional.com.mx/insisten-a-universitarios-en-necesidad-de-cuidarse-por-riesgo-de-contagiarse 
 
Avanza viruela símica en Morelos; 2° caso en menos de 48 horas 
El gobierno estatal informó, a través de la Secretaría de Salud y Servicios de Salud de Morelos (SSM), que en 
Morelos este lunes se confirmó el segundo caso de la viruela símica, también conocida como del mono, por 
parte del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológicos (InDRE). Esto, menos de 48 horas antes del 
registro oficial del primero. Se explicó que el paciente se encuentra en resguardo domiciliario, bajo seguimiento 
médico permanente, además, se realizan las acciones apegadas a los protocolos epidemiológicos pertinentes. 
Hasta el momento, en la entidad se tienen dos casos confirmados acumulados de viruela símica y se han 
descartado cuatro casos por parte de la federación, por lo que la institución conminó a la población a informarse 
por las vías oficiales de la Secretaría de Salud estatal y federal, no difundir rumores, así como seguir las 
recomendaciones de prevención. Agregó que se mantienen las acciones de vigilancia epidemiológica con el 
objetivo de identificar de manera oportuna casos del referido mal. 
El Regional del Sur, p.5, (Redacción), 
https://www.elregional.com.mx/avanza-viruela-simica-en-morelos-2-caso-en-menos-de-48-horas 
La Unión de Morelos, p.9, (Tlaulli Preciado), 
https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/211609-confirman-segundo-caso-de-viruela-simica-en-
morelos.html 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/confirmados-dos-casos-de-viruela-simica-en-morelos-ssm/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 33 nuevos casos sin defunciones 
La Secretaría de Salud Morelos informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 344 mil 029 personas, de 
las cuales se han confirmado 85 mil 410 con coronavirus Covid-19; 895 están activas y se han registrado 5 mil 
316 defunciones. Los nuevos pacientes son 33 personas de esta cifra, 18 son mujeres de Ayala, Cuautla, 
Cuernavaca. Jiutepec, Jojutla, Miacatlán, Ocuituco, Tetecala, Xochitepec y Zacatepec; las cuales se encuentran 
en resguardo domiciliario. También, 15 hombres de Ayala, Coatlán del Río, Cuautla, Cuernavaca, Jiutepec, 
Jojutla, Miacatlán, Tlaquiltenango y Zacatepec; los cuales están en aislamiento domiciliario. En tanto, no se 
registraron defunciones durante las últimas 24 horas. La institución mencionó que, de los 85 mil 410 casos 
confirmados, 87 por ciento están recuperados, 7 por ciento está en aislamiento domiciliario, mientras que el 6 
por ciento lamentablemente ha fallecido; asimismo, una ocupación hospitalaria sectorial del 2.6 por ciento. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/covid-19-en-morelos-se-registran-33-nuevos-casos-sin-
defunciones/ 
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Nacional: 
 
Falta una reforma en las universidades públicas contra los malos manejos: AMLO 
El presidente Andrés Manuel López Obrador aseveró que hace falta una reforma al interior de las universidades 
públicas del país orientada a un manejo del presupuesto con más equidad y eficiencia, que evite gastos 
superfluos y la corrupción, y con la que se combata la intervención de los caciques que existen en esas 
instituciones. Al responder su ponderación sobre el alto número de jóvenes no aceptados en la Universidad 
Nacional Autónoma de México (UNAM), destacó que durante el régimen neoliberal se dejó de apoyar la 
educación pública para promover la privada; por ello, resaltó que en su administración se han mantenido los 
presupuestos para las casas de estudios superiores, además de que se creó el sistema de universidades Benito 
Juárez. Durante la mañanera de ayer, se pidió su opinión en torno a los habituales números de estudiantes 
rechazados en el concurso de ingreso a la UNAM –que desde hace varios años oscila en 90 por ciento— y el 
argumento es que no obtienen un espacio debido a que no pasan el examen, y el mandatario destacó la 
necesidad de apoyar la instrucción pública y de ampliar la oferta para el nivel superior.  
La Jornada, p.12, (Emir Olivares y Alonso Urrutia), https://www.jornada.com.mx/2022/08/16/politica/012n1pol 
 
Mejores universidades del mundo: Este lugar ocupan la UNAM e IPN en el ShanghaiRanking 2022 
Cuatro universidades de México figuran entre las 1000 mejores del mundo, de acuerdo al ShanghaiRanking 
2022 publicado este lunes 15 de agosto. La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el Instituto 
Politécnico Nacional (IPN), el Instituto Tecnológico y de Estudios Superiores de Monterrey y la Universidad 
Autónoma Metropolitana (UAM) fueron las escuelas mexicanas mejor posicionadas en el listado; sin embargo, 
ninguna se posicionó como la mejor de Latinoamérica. La Universidad de Harvard encabeza la lista de 
clasificación por vigésimo año. La Universidad de Stanford permanece en el puesto número 2. El Instituto de 
Tecnología de Massachusetts (MIT) sube una posición al número 3. El Ranking Académico de Universidades 
del Mundo fue publicado por primera vez en junio de 2003 por el Centro de Universidades de Clase Mundial 
(CWCU) y la Escuela de Graduados en Educación (anteriormente el Instituto de Educación Superior) de la 
Universidad Jiao Tong de Shanghái, China, y es actualizado cada año. Desde 2009, el ranking ha sido publicado 
y registrado por ShanghaiRanking Consultancy. ShanghaiRanking Consultancy es una organización 
independiente sobre inteligencia de educación superior y no está subordinada legalmente a ninguna universidad 
o agencia gubernamental. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/mundo/2022/08/15/mejores-universidades-del-mundo-este-lugar-ocupan-la-
unam-e-ipn-en-el-shanghairanking-2022/ 
 
Invertirá Jalisco 228 mdp en infraestructura de la UdeG 
Con una inversión de 228 millones de pesos para construir o renovar planteles educativos de la Universidad de 
Guadalajara, “que realmente sirvan a los estudiantes, tanto para su aprendizaje como para aumentar la 
matrícula escolar”, inició formalmente el programa “Obras son Amores”. Como primera acción se arrancó con 
la construcción de la nueva preparatoria y otras obras educativas en Tlajomulco de Zúñiga con 85 millones de 
pesos. Los 228 mdp del programa “Obras son Amores”, 85 serán solo para infraestructura educativa en 
Tlajomulco, a cargo de la Secretaría de Infraestructura y Obra Pública (SIOP); 40.1 mdp para la nueva 
preparatoria, 20 mdp para remodelar la preparatoria de cabecera municipal y 25 mdp para ampliar el centro 
universitario que tiene la casa de estudios en el municipio. El resto del recurso, 143 mdp, serán invertidos en 
obras para construir o renovar planteles educativos de la Universidad de Guadalajara en todo Jalisco.  
Milenio, (Redacción),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/udeg-inicia-programa-obras-amores-renovar-planteles 
Excélsior, (JC Segundo/Excélsior Digital), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/gobierno-de-jalisco-inicia-programa-obras-son-amores-para-construir-
y-renovar-planteles-de 
 
Gobernador de Michoacán pone en operación campus de la UMSNH en Uruapan 
Al poner en operación el Campus de la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) en 
Uruapan, luego de que el plantel permaneció 12 años en manos empresas de particulares y en el abandono 
oficial, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla afirmó que una de sus prioridades es acercar la educación 
superior a los estudiantes pobres del interior de la entidad que carecen de dinero para transportarse a Morelia 
a continuar sus estudios profesionales. Durante la ceremonia, donde estuvo acompañado por el rector de la 
máxima casa de estudios de Michoacán, Raúl Cárdenas Navarro; de la secretaria de Educación en el estado 
(SEE), Yarabí Ávila González y del ex gobernador Leonel Godoy Rangel, éste último quien asistió como invitado 
especial, el mandatario estatal también inauguró el ciclo escolar 2022-2023 de la UMSNH y deseó a las y los 
jóvenes alumnos el mejor de los éxitos en sus estudios". 
La Crónica de Hoy, (Ignacio Roque Madriz En Michoacán), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/gobernador-michoacan-pone-operacion-campus-umsnh-uruapan.html 
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UABJO utilizará botones de pánico digitales para combatir violencia de género 
En la Universidad Autónoma Benito Juárez de Oaxaca (UABJO) se aplicarán botones de pánico mediante 
dispositivos electrónicos para evitar que, en el regreso presencial a clases en las escuelas, siga habiendo 
violencia de género. El rector Cristian Carreño informó que ya se está trabajando con el equipo técnico para 
poner en operación esta estrategia tecnológica; adelantó que, además hay un protocolo de protección para 
salvaguardar la integridad de los alumnos donde participan los miembros de los consejos universitarios. Dijo 
que, en su administración, habrá cero tolerancia a los casos de denuncia y afirmó que se actuaran contra los 
profesores, trabajadores o alumnos que cometan agravio contra las mujeres.  
Milenio, (Óscar Rodríguez),  
https://www.milenio.com/estados/uabjo-utilizara-botones-panico-digitales-combatir-violencia 
 
IPN arranca ciclo escolar 2020-2023 con clases presenciales 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) arrancó este lunes el ciclo escolar 2022-2023 con 220 mil 047 estudiantes 
de los niveles medio superior, superior y posgrado en clases presenciales, de los cuales 59 mil jóvenes de 
nuevo ingreso se integran a la comunidad politécnica. Después de las actividades de inducción realizadas la 
semana pasada, este lunes con estricto apego a los protocolos sanitarios establecidos por autoridades de salud, 
las actividades escolares comenzaron en las 90 unidades académicas, de investigación, vinculación, innovación 
y apoyo con las que cuenta el IPN en 34 municipios de 22 estados de la República. De éstas, 20 corresponden 
al nivel medio superior, 32 a nivel superior, 20 centros de investigación y posgrado, dos centros de lenguas 
extranjeras, 13 centros de vinculación y desarrollo regional y tres unidades de innovación e integración de 
tecnologías avanzadas. El director del IPN, Arturo Reyes Sandoval, dio la bienvenida a los estudiantes y les 
invitó a sentirse parte de la comunidad de esta casa de estudios.  
Milenio, (Alma Paola Wong),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/ipn-arranca-el-ciclo-escolar-2022-2023 
La Crónica de Hoy, (Gerardo González Acosta), 
https://www.cronica.com.mx/nacional/formar-profesionistas-ciudadanos-responsables-participativos-meta-
ipn.html 
 
Alumnos de la Universidad Politécnica piden apoyo para ir a cumplir sus sueños a la NASA 
Cinco estudiantes de la Universidad Politécnica Metropolitana de Hidalgo están entre el entusiasmo por alcanzar 
sus sueños y la desesperación por no contar con él recurso económico suficiente para lograrlo. María Fernanda, 
Gonzalo, Rubén, José y Josué son cinco jóvenes universitarios que estudian el octavo curso de la carreta de 
Ingeniería Aeronáutica en dicha institución y se han dado a la tarea de desprenderse de sus objetos más 
valiosos, así como de realizar actividades extras, después de salir de la escuela y en sus días de descanso, 
para reunir 500 mil pesos, aproximadamente, para ser parte de un proyecto en el U.S. Space & Rocket Center 
que se ubica en Huntsville, Alabama, en Estados Unidos. "Fuimos seleccionados, con ayuda de nuestra 
universidad, para llegar a la NASA y después de cumplir con los requisitos, pues nos aceptaron en este 
programa que consiste en estar una semana en este lugar en donde trabajaremos en diferentes proyectos, entre 
ellos, en un cohete en dos fases y un entrenamiento como astronauta", indicó María Fernanda Aguilar Lugo.  
Milenio, (Elizabeth Hernández),  
https://www.milenio.com/sociedad/hidalgo-alumnos-upmh-piden-apoyo-nasa 
 
IPN lanza convocatoria para becas; así puedes inscribirte 
El Instituto Politécnico Nacional (IPN) abrió cuatro convocatorias de becas para alumnos de la institución, las 
cuales van dirigidas al nivel medio, superior y estudios de posgrado. El registro inició este lunes y terminará en 
un mes.  Si estás interesado en participar en el proceso de alguno de estos beneficios de la institución educativa, 
te contamos todo lo que debes saber sobre la fecha de registro y publicación de resultados. Beca de nivel medio 
y superior: Para esta beca, el IPN indicó que la fecha de registro es del 5 al 18 de septiembre de este año, 
mismo lapso que habrá para el envío de documentos. Beca de estímulo institucional de formación de 
investigadores: El registro y publicación de resultados se realizará en el sitio web: 
https://www.ipn.mx/investigacion/estimulos/pifi/ y el envío de documentos se debe verificar con el representante 
PIFI de cada unidad académica.  
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/politica/inscribirse-becas-ipn-2022-fechas-registro 
 
Estudiante de la UAQ busca convertir dióxido de carbono en combustible 
El alumno del Doctorado en Ingeniería de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Jesús Valdés 
Hernández, trabaja en la transformación del dióxido de carbono (CO2) en combustible. Esto con el 
financiamiento del Fondo de Proyectos Especiales de Rectoría (Foper) 2021. El propósito del proyecto es 
enfrentar el calentamiento global, por medio de un sistema fotocatalítico; una iniciativa que busca brindar una 
alternativa a las energías renovables en el corto plazo. Este desarrollo es innovador en México; aunque 
alrededor del mundo ya hay grupos dedicados a la conversión del CO2, son pocos los esfuerzos en nuestro 
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país. Asesorado por María de los Ángeles Cuán Hernández, desarrolló un sistema conformado por un reactor 
sellado al que se ingresa el CO2 y en el que se encuentra el fotocatalizador que, al ser activado con luz, 
promueve la generación de moléculas más grandes; el reactor posee una ventana de cuarzo, la cual permite la 
entrada de luz solar. Valdés Hernández detalló que la mayoría de los gases que provocan el efecto invernadero 
están compuestos de moléculas orgánicas; como el metano y el dióxido de carbono, siendo este último el más 
desprendido a la atmósfera.  
Excélsior, (Ricardo García/AM Querétaro), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/estudiante-de-la-uaq-busca-convertir-dioxido-de-carbono-en-
combustible/1533185 
 
Deporte UNAM presenta aplicación móvil para promover la activación física 
En una iniciativa por promover más la activación física y la práctica del deporte entre la comunidad universitaria, 
la Dirección General del Deporte Universitario (DGDU) abre una vez más la puerta a los recursos tecnológicos 
y pone a disposición de la comunidad universitaria, y de la sociedad en general, la aplicación denominada 
Deporte UNAM, una herramienta para medir el ejercicio físico y mejorarlo, o como reza su eslogan: “Para que 
los usuarios conozcan el valor de su esfuerzo”. Alto Rendimiento Esta aplicación también atiende a los atletas 
de alto rendimiento, porque les permite dar seguimiento al tiempo y distancia que realizan durante sus 
entrenamientos y activaciones físicas, de manera semanal, mensual y anual, a la vez que, a la gente que no 
enfrenta tal reto, le ayuda en el cumplimento de la cantidad mínima de ejercicio recomendado por la 
Organización Mundial de la Salud, que es de 75 minutos a la semana de actividad física vigorosa o 150 minutos 
de actividad física moderada. Además, la aplicación otorga recompensas virtuales (puma de oro, plata y bronce) 
a los usuarios, cada vez que rebasan su mejor marca. 
La Crónica de Hoy, (Francisco Ortiz Mendoza), 
https://www.cronica.com.mx/deportes/deporte-unam-presenta-aplicacion-movil-promover-activacion-fisica.html 
 
UNAM lanza app gratis de museos con información de horarios y costos 
La Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) anunció la creación de la aplicación móvil “Museos 
UNAM”, la primer app en su tipo a través de la cual se puede encontrar información de 28 recintos y salas de 
exposiciones, tanto culturales como científicas. Además, la aplicación es gratuita y brinda a los usuarios 
información como la ubicación del museo, el costo de entrada, horarios de atención, entre otros servicios con 
los que cuenta. La aplicación de museos es gratuita y está disponible para los sistemas operativos iOS y 
Android, cabe señalar que es actualizada cada semana y reúne la información de 28 museos y salas de 
exposiciones. También permite revisar las redes sociales Facebook, Instagram y Twitter de cada uno de ellos. 
El usuario puede elegir el museo al que desea acudir, de acuerdo con sus intereses -Medicina, Arqueología, 
Humanidades o investigación-, y desde cualquier parte de la República mexicana. Además, si utiliza su 
ubicación identificará los más cercanos. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2022/08/15/unam-lanza-app-gratis-de-museos-con-informacion-de-
horarios-y-costos/ 
 
México reporta mil 367 contagios y 4 muertes más en últimas 24 horas 
La Secretaría de Salud informa que en este inicio de semana México reporta, en las últimas 24 horas, mil 367 
casos Covid-19, con lo que el número total de contagios llega a 6 millones 929 mil 3. En el mismo lapso de 
tiempo, nuestro país registra cuatro muertes a causa del nuevo coronavirus, con lo que la cifra de muertes 
alcanza los 328 mil 736. La distribución por sexo en las defunciones confirmadas muestra un predomino del 
62% en hombres. La mediana de edad en los decesos es de 64 años. En lo que respecta a los casos activos, 
aquellos positivos que iniciaron síntomas en los últimos 14 días, hasta el corte de información de este lunes se 
tienen registrados 63 mil 17 con una tasa de incidencia de 48.4 por 100 mil habitantes (Del 02 al 15 de agosto 
del 2022). En el Informe Técnico Diario Covid-19, la dependencia federal destaca que las 10 primeras entidades 
que acumulan el mayor número de casos son: Ciudad de México, Estado de México, Nuevo León, Guanajuato, 
Jalisco, San Luis Potosí, Veracruz, Tabasco, Puebla y Sonora, que en conjunto conforman el 64% de todos los 
casos acumulados registrados en el país. A pesar de que en los últimos días los contagios de covid-19 han ido 
a la baja, la Secretaría de Salud exhorta a la población a continuar con las medidas de higiene básicas. Además, 
se recomienda que las personas que padecen: diabetes, hipertensión, obesidad mórbida, insuficiencia renal, 
lupus, cáncer, enfermedades cardiacas y respiratorias, así como trasplantes, personas adultas mayores a partir 
de los 60 años cumplidos y personas embarazadas, permanezcan en casa en la medida de lo posible. 
Excélsior. (JC Ponce), 
https://www.excelsior.com.mx/nacional/covid-19-mexico-reporta-mil-367-contagios-y-4-muertes-mas-en-
ultimas-24-horas/1533297 
El Economista, (Redacción), 
https://www.eleconomista.com.mx/politica/Numero-de-casos-de-Covid-19-en-Mexico-al-15-de-agosto-de-
2022-20220815-0095.html 
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Internacional: 

 
Universidades de EU siguen a la cabeza en ranking Shanghai 2022 
Con Harvard en el primer puesto por 20 años de manera consecutiva, las universidades de Estados Unidos 
siguen copando los primeros puestos del ranking Shanghai 2022, que se publicó ayer. Las universidades 
anglosajonas ocupan los puestos más altos: ocho estadunidenses y dos británicas están entre las primeras 10 
posiciones de la edición 2022 de esta clasificación mundial de los mejores centros de enseñanza superior, 
elaborado desde 2003 por la consultora independiente Shanghai Ranking Consultancy. Harvard se posiciona 
en primer lugar, por delante de Stanford y el Instituto Tecnológico de Massachusetts (MIT, por sus siglas en 
inglés), mientras la británica Cambridge se mantiene en la cuarta posición. En total, 39 universidades de Estados 
Unidos se colocan en los 100 primeros puestos, en los que también hay 14 asiáticas y 32 europeas. 
La Jornada, p.34, (Afp),  
https://www.jornada.com.mx/2022/08/16/sociedad/034n1soc 
 
Rusia presume que vacuna nasal de ‘Sputnik V’ protege vs. todas las variantes de Covid-19 
Alexander Gintsburg, jefe del Centro Gamaleya en Rusia, dijo este lunes que se está encontrando una alta 
eficiencia en la protección contra “todas” las cepas de Covid-19 tras la aplicación de la variante nasal de la 
vacuna Sputnik V. Dicha vacuna fue registrada desde el 1 de abril, y de acuerdo con la autoridad científica, este 
biólogo que se administra vía nasal ha mostrado “inmunidad mucosal” contra las cepas que hasta el momento 
se conocen del Covid-19. La organización de la vacuna Sputnik V, con motivo de la declaración de Alexander 
Gintsburg, recordó que su variante nasal es la primera registrada en su tipo, y además citó un artículo de la 
revista The Scientist, en el que se destaca la importancia de la “inmunidad mucosal”. El aspecto que recorta 
Sputnik V acerca del artículo publicado en The Scientist es que “las inyecciones intramusculares generan 
inmunidad sistémica pero poca o ninguna respuesta inmune en la nariz, donde los virus respiratorios como el 
SARS-CoV-2 generalmente ingresan al cuerpo”. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/ciencia/2022/08/15/rusia-presume-que-vacuna-nasal-de-sputnik-v-protege-
vs-todas-las-variantes-de-covid/ 
 
 
 


